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議 会 運 営 委 員 会 理 事 会 記 録 

日   時 平成２９年３月１４日（火）  午前９時１４分～午前９時２２分 

場   所 第１委員会室 

出 席 理 事 

（７名） 

理  事  脇 坂  たつや   理  事  大和田   伸 

理  事  島 田  敏 光   理  事  増 田  裕 一 

理  事  山 田  耕 平   理  事  そ ね  文 子 

理  事  松 浦  芳 子 

欠 席 理 事  

理事以外の

出 席 議 員 

議  長  井 口  かづ子   副 議 長  川原口  宏 之 

 

出席理事者  

 

事務局職員  

事 務 局 長  北 風  進           植 田 敏 郎 

 

議 事 係 長  蓑 輪 悦 男  庶 務 係 長   本 島 健 治 

        福 羅 克 巳          井 伊 慶 子

担 当 書 記    太刀川  修 

 

 

調 査 
担 当 係 長  

事務局次長 
事務取扱区議 
会事務局参事 

議 会 法 務  
担 当 係 長  
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（午前 ９時１４分 開会） 

脇坂理事 これより議会運営委員会理事会を開会する。 

 

 《議会運営委員会理事会の会議記録について》 

脇坂理事 初めに、議会運営委員会理事会の会議記録である。平成29年１月31日から２月

16日までの３回分を理事の皆さんにお送りしているが、お送りした内容で承認いただけ

るか。 

      〔「はい」と呼ぶ者あり〕 

脇坂理事 それでは、承認いただいたので、本日から公開の扱いとする。 

 

 《定例会の追加提案事項について》 

脇坂理事 次に、定例会の追加提案事項について、事務局から説明をお願いする。 

議会事務局次長 資料１をごらんいただきたい。損害賠償の議案について追加提案される

予定である。この後、議会運営委員会で区長から説明がある。 

 なお、議案については、議会運営委員会終了後、各会派の控室へ配付する。 

脇坂理事 ただいまの説明については何かあるか。――では、この件については、議会運

営委員会で理事者から説明がある。 

 

 《定例会の日程について》 

脇坂理事 次に、定例会の日程について、事務局から説明をお願いする。 

議会事務局次長 資料２をごらんいただきたい。本日、この後午前９時30分から議会運営

委員会を開催し、区長から追加議案について説明を受ける。 

 またあす、予算特別委員会の意見開陳終了後、本会議を開催、追加議案を上程し、委

員会へ付託する予定である。本会議の開会時刻は午後２時30分と記載しているが、予算

特別委員会終了後に引き続き開催することとしてはいかがか。 

 付託先は、この後の議運で決定していただくが、総務財政委員会へ付託することを想

定している。本会議終了後、総務財政委員会を第１委員会室で開催となる。 

 なお、会期中であるが、説明員は関係理事者のみとする旨聞いている。 

脇坂理事 ただいまの説明については何かあるか。 

      〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

脇坂理事 それでは、日程については、この後の議会運営委員会で諮る。 
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 《発言通告について》 

脇坂理事 次に、発言通告について、事務局から説明をお願いする。 

議会事務局次長 最終日の３月16日木曜日の発言通告は、３月14日火曜日午後５時までと

なるが、追加議案の委員会審査は３月15日水曜日に行われるため、追加議案に関する発

言通告に限り、３月15日水曜日午後５時までとしてはいかがか。また、委員会審査が午

後５時を過ぎた場合、委員会終了後30分後までとしてはいかがか。 

脇坂理事 ただいまの説明については何かあるか。 

      〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

脇坂理事 それでは、発言通告の期限については、説明のとおりとする。 

 

 《その他》 

  安否確認訓練及びシェイクアウト訓練について 

脇坂理事 続いて、安否確認訓練及びシェイクアウト訓練についてである。事務局から説

明をお願いする。 

議会事務局次長 安否確認訓練は、災害時伝言ダイヤルの体験利用提供日に合わせ、３月

１日に実施した。災害時伝言ダイヤルとインターネットメールで安否確認を行い、伝言

ダイヤルまたはメールにて全議員から連絡があったことを報告する。訓練を実施して判

明した課題を今後整理し、マニュアルの見直しを進めていきたいと考えている。 

 また、シェイクアウト訓練は、予算特別委員会開催中、３月10日に第３委員会室で実

施し、議員、理事者、傍聴者など約130人が参加した。こちらも課題を整理し、今後の

実践に生かしていきたいと考えている。 

脇坂理事 この件については、皆様の御協力をいただきました。 

 ただいま事務局から説明があったが、質問、意見、感想等あれば、挙手にて発言いた

だきたいと思う。 

議長 ちょっと聞きたいのですが、忘れていたという人はいたか。全員が一斉にその時間

に皆さん……。何人か忘れていたとか。 

議会事務局次長 今回は訓練ですので、実際揺れという体験は入りませんでしたので、事

務局ではできるだけ事前に連絡したが、約10名ほどの方からは連絡が来なかったという

ことで、昼過ぎに事務局から確認の電話を入れ、折り返しメール、また伝言ダイヤルで

いただいたという状況はあった。 

山田理事 安否確認訓練について、本当に重要な機会になったなというふうに思っている。

特にいろいろやってみて、あれは、実際やってみないことには即応できないと思う。そ
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の点では、ああいう機会を持って各議員が実際に体験できたことは非常に有益だったな

というふうに思っている。 

大和田理事 確認だが、課題を整理して今後また改善を図りたいということ、大体いつご

ろまでにどういうふうにという形はどう考えているか。 

議会事務局次長 もう既に、メールに関して主流であるということを意識して準備をして、

いろいろな携帯会社等の情報を集めているので、次回定例会、２定ごろまでには、今の

マニュアルは実際使えないということはわかっているので、早急に作業を進めていきた

いと思う。 

増田理事 ちなみに、返信が遅かった10名の方、後で幹事長にこっそり名前を教えていた

だけるか、所属メンバーがいたら。よろしくお願いする。 

議会事務局次長 わかりました。 

副議長 本当に有意義な訓練だったと思う。これから新しいマニュアルを策定するに当た

って、例えば今回の訓練で使った電話番号が本当にいざというときに使えるのかとか、

そういったことも含めて検証してもらって、もしそこに不都合があった場合には、では

違う形をまたつくろうというときには、議会期間中でなくてもこういう訓練はやったほ

うがいいと思う。やってみないと、実際にそれが機能するかどうかというのはわからな

いと思うので、積極的にやっていただきたいなというふうに私は思っているので、よろ

しくお願いする。 

脇坂理事 我々議員としては連絡をする側でしたが、逆に事務局として、受ける側として

やりづらさとか、感じたことがあればお示しいただきたいと思う。 

議会事務局次長 受ける側としても、職員体制、また時間の問題で、今回の訓練のように

きっちり受けられない、実際、区役所のパソコンが使えなくなるということを想定しな

ければならないので、ふだん皆さんも持ち、我々も持っている携帯またはスマートフォ

ンの活用が非常に考えられるということが１点。 

 あと、伝言ダイヤルもいろいろな種類が出てきているということがわかったし、今の

伝言ダイヤルは若干使いにくいというか、きっちり操作できずに質問もこちらで受けて

いるので、そのあたりが課題かと思う。 

脇坂理事 では、この件については、よろしいか。 

 安否確認訓練については、今回の訓練を通して何点か課題が見つかってきたというこ

となので、それらを整理してマニュアルの見直しを行っていきたいと思うので、よろし

くお願いする。 

 本日の日程は以上だが、ほかに何かあるか。――よければ、本日の議会運営委員会理
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事会を閉会する。 

（午前 ９時２２分 閉会） 

 


